



Por Rolando Sarmiento Ricart

Urnas a las manos

El sistema político cubano es singular, distinto a otros del orbe, por el protagonismo y unidad popular en la construcción del presente y destino nacional, y porque el Partido Comunista de Cuba es único, no es electoral, aunque sus miembros —como parte misma de la población— pueden ser nominados y elegidos en los lugares de residencia, al igual que los alistados a los cuerpos armados.

Por eso no es extraño encontrarse en la circunscripción urbana o rural a delegados de Gobierno dirigentes e integrantes del Partido, jóvenes comunistas, estudiantes, empresarios, campesinos, oficiales de las FAR, del Ministerio del Interior, amas de casa, jubilados... y hasta el más sencillo de los cubanos, hombro con hombro en pos del bienestar de la comunidad o el barrio de todos.

No por joven el sistema político cubano (1976-2017) deja de ser una máxima expresión de democracia participativa, ética constitucional y legalidad, donde cual-

quier ciudadano declarado capaz física y mentalmente para ejercer el derecho al voto voluntario, puede ser nominado y elegido para representar a los electores en las asambleas municipales, Provincial y el Parlamento cubano y del mismo modo ser revocado por las masas en caso de violar el juramento de lealtad, honradez y conducta que rubrica cuando resulta seleccionado por el sufragio secreto y directo de la mayoría vecinal.

Los presentes preparativos de las elecciones generales 2017-2018 en Camagüey y en toda Cuba abarcan —del 4 al 30 de septiembre venidero— la nominación de candidatos a delegados de las asambleas municipales y los escrutinios el domingo 22 de octubre, y el 29 del propio mes en caso de segunda vuelta porque ninguno de los propuestos alcance más de la mitad de las boletas válidas, lo cual implica en los días que corren de agosto la actualización de los listados de electores, la creación de áreas para la postulación y la habilitación de colegios electorales para la ejecución de los sufragios, paralelamente con la capacitación de las autoridades electorales en todas las instancias del Poder Popular.

En nuestra provincia se crearon 3 279 áreas para la postulación de candidatos

a delegados, radicadas en unas 871 circunscripciones electorales, con el objetivo de que, aunque los vecinos consideren que su actual delegado debe ser reelegido, otros compañeros y compañeras capaces con ricas trayectorias a favor de la comunidad y la Revolución sean propuestos también en reconocimiento a sus méritos laborales y sociales.

La nominación es un paso decisivo y muy democrático, toda vez que los proponentes, al postular en vivo, exponen las cualidades que consideran de su candidato, en una tribuna pública donde todos los electores tienen igual derecho a voz y voto y cuyo resultado, sin dudas, es la elección del que más manos alzadas obtenga.

De la calidad ética y participativa de estas asambleas depende el éxito futuro de los sufragios que se realizarán en 1 757 colegios habilitados en toda la llanura agraromontina. La asistencia a los actos públicos de nominación y a las urnas debe ser físicamente real, por lo que el apoyo de las organizaciones de masa en las cuadras (CDR, FMC, ACRC) y, sobre todo los niños pioneros a las comisiones electorales de circunscripción debe ser lo más práctico posible ante el constante movimiento poblacional de estos tiempos: tener en cuen-

ta, incluso, a las personas de mayor edad, enfermos, hospitalizados y acompañantes... que desean proponer y votar y, sin embargo, no pueden acudir al proceso de nominación ni a los colegios electorales.

Después de los comicios de delegados a las 13 asambleas municipales para un nuevo mandato de dos años y medio, continuarán los preparativos con la postulación de candidatos a la Asamblea Provincial y diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular para un período de cinco años. A ese proceso electoral renovador desde las circunscripciones hasta el Parlamento cubano se denomina elecciones generales.

En Camagüey participan jóvenes no solo como delegados a las referidas instancias de Gobierno, sino en el proceso vigente intervienen más de 1 000 estudiantes universitarios, de preuniversitarios y de los politécnicos de la provincia como autoridades y colaboradores de los preparativos electorales y, junto a sus profesores de la carrera de Derecho, otros actuarán como supervisores de la legalidad socialista para mantener inmaculada la transparencia y ética constitucional que caracterizan las elecciones en Cuba.



Por Yurislénia Pardo Ortega

Adiós a la pereza veraniega... llega el curso escolar

rio abran sus puertas con las mejores condiciones posibles.

Diez millones de pesos se destinaron del presupuesto estatal para el programa de reparación y mantenimiento de los centros agraromontinos en el 2017. Con tal monto, que parece muchísimo, pero no lo es a la hora de enmendar tantos problemas acumulados, se benefician 163 instituciones de las diferentes enseñanzas.

La base material de estudio, que incluye libros de texto, libretas, lápices y diversos materiales cuenta con una situación favorable. Mercedes Escuredo Olazábal, directora provincial del gremio, informó que el completamiento de los libros de texto es el mejor en los últimos seis o siete años, no así en los componentes tecnológicos como computadoras y televisores, de los cuales hay un número significativo sin funcionar. De los renglones de la base material de vida, las mayores preocupaciones radican en el faltante de jabón de lavar y de algunos instrumentos para la limpieza, como escobas y cubos.

Si bien es importante tener escuelas bonitas y los medios para que niños y

adolescentes encaucen en sus aulas aspiraciones y vocaciones, lo esencial en ese proceso educativo son los maestros, siendo la cobertura docente el "Talón de Aquiles" de Educación en tierras agraromontinas, al faltar poco más de 1 000 educadores, fundamentalmente en las enseñanzas secundaria, preuniversitaria y técnica y profesional.

Por territorios, las mayores complejidades se presentan en Nuevitas, Vertientes, Florida, Esmeralda, Sibanicú, Jimaguayú, Najasa, Santa Cruz del Sur y en la capital provincial.

Las principales variantes serán la reincorporación de jubilados, el empleo de alumnos de los últimos años de las carreras pedagógicas y el incremento de la carga docente a otros maestros. Además, están dispuestos 200 estudiantes de la Universidad de Camagüey Ignacio Agramonte Loynaz, y un centenar de profesionales de siete organismos, quienes impartirán docencia, en cumplimiento de un acuerdo del Consejo de la Administración Provincial.

El déficit de maestros no es un problema solamente de Camagüey. Uno de los datos que llama la atención es que en

Cuba solo hay tres municipios que no tienen preuniversitarios por no contar con el personal docente para su apertura, y son Ciénaga de Zapata, en Matanzas; y Najasa y Jimaguayú, en Camagüey, situación que puede cambiar si los najasenses y jimaguayenses más jóvenes se deciden a ser maestros.

Reconozco que la captación de educadores es un fenómeno bien complejo, como es la sociedad, sé además que un aumento salarial pudiera ser el mejor de los incentivos.

Pero, mientras la añorada mejoría económica llega, es importante insistir en continuar y perfeccionar la atención a los educadores que hoy están, y en pulir las acciones de formación vocacional. En este tema también hay que hablar de la familia, de la responsabilidad que tenemos todos en apoyar a una profesión en la que se definen no solo los saberes de nuestros hijos, sino su educación en el más amplio sentido de la palabra. Es en el magisterio cubano donde se sacrifica o se salva el alma misma de esta nación.

ACTUALIDADES



Por muy hermosas que se vean las plantas, la acera de la calle 9 esquina a 8, en Vista Hermosa, no es el lugar para echar raíces.



El Cristal, centro recreativo cultural recientemente inaugurado, ubicado en la calle República esquina a San Esteban, ofrece una variada gama de servicios, desde la venta de bisutería, talabartería, alfarería, de animales afectivos; elaboración y venta de calzados; sala de video en 3D; gastronomía, y una oficina de la agencia de viajes Cubanacán.



Al eterno verano que nos "azota" debemos enfrentarlo con protección para el cuidado de la piel.

